

Gilbert Roth (1945-2015)

COMME la plupart des anarchistes, Gilbert Roth était quelqu'un de discret, modeste, dévoué et mettant en pratique le refus de toute autorité. Il avait été sensible aux apports extraordinaires qu'avaient réalisés, dès 1850, les libertaires limousins. En effet, travailleurs des métiers du bâtiment, contraints par la misère de migrer, ils ont importé sur cette terre pauvre les idées émancipatrices et égalitaires, développées par le typographe autodidacte Pierre-Joseph Proudhon (1809-1865). Ils ont réalisé les premières sociétés de secours mutuels, afin que chacun puisse manger et faire respecter sa dignité d'être humain. Ils se sont partagés entre eux le salaire des patrons en créant de nombreuses coopératives ouvrières de production ou de consommation. Réalistes et solidaires économiquement, ils ont impulsé le syndicalisme (fondation de la Confédération Générale du Travail à Limoges en 1895, restée majoritairement anarchiste jusqu'en 1923).

Antimilitaristes, ils ont été très actifs, en particulier dans la cité du gant de Saint-Junien, avant la Première Guerre mondiale. Cette boucherie innommable voulue par les industriels a décapité les forces vives à même de construire un monde meilleur.

Malgré l'hécatombe, entre les deux guerres, les anarchistes limousins, à l'exemple d'Adrien Perrissaguet (1898-1972), ont réussi à mobiliser l'opinion publique, notamment pour l'accueil de l'exil espagnol (1939).

Après la sanglante victoire du militarisme anglo-saxon en 1945, la manipulation de Staline et la diabolisation de l'armée rouge (fasciste comme les autres), la guerre "froide" frappa. La dictature communiste y était présentée comme l'ennemie du capitalisme. Ça crève les yeux...

Voilà pourquoi l'EAGR fête les 10 ans du décès de Gilbert Roth, ses amis évoqueront la mémoire du fondateur du CIRA Limousin
Dimanche 13 avril 2025, à partir de 14 heures,
64, avenue de la Révolution, Limoges

Dimanche 13 avril 2025
à partir de 14 heures
à l'EAGR, 64, av. de la Révolution, Limoges



GILBERT ROTH

*Fête en mémoire du fondateur du Centre International de
Recherches sur l'Anarchisme (CIRA) en Limousin, décédé
à Limoges, le 13 avril 2015.*

Vers 15 h 15, **Hervé Krief**,
guitariste et essayiste, présentera *Ifriqiya
mes aïeux*, un carnet de voyage en Tunisie.

Vers 17 h 17 : témoignages spontanés sur Gilbert et libres
propos anarchistes limousins...

ENTRÉE LIBRE